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Очередной конфликт
между Москвой и Минс�
ком пока развивается не
по тому сценарию, к ко�
торому привык Алек�
сандр Лукашенко. В
этой ситуации руково�
дитель Беларуси решил
подлить масла в огонь,
надеясь, что у россиян
сдадут нервы.

Лукашенко промахнулся
Раньше как было:

Кремль устроит дорогому
другу и ближайшему союз�
нику какую�нибудь бяку
вроде повышения цены на
газ с 28 до 46 долларов (в то
время как для всех осталь�
ных ценник уже от 150 и
выше), — Лукашенко в от�
вет сверкнет очами, вспом�
нит, как «мы вместе гнили
в окопах», и заклеймит вра�
гов «славянского братства».
После этого российское ру�
ководство, дабы утихоми�
рить разбушевавшегося
Григорьича, какую�ника�
кую преференцию для него

соорудит. И все довольны:
снова мир, дружба, жвачка.

Поэтому, когда в Моск�
ве начали волокитить с
выдачей очередных 500
миллионов «баксов», Лука�
шенко привычно сделал
«предъяву». Российский
министр финансов Алексей
Кудрин был уличен в кон�
солидации с «отморозками,
вякающими на западные
деньги». Правда, в свете по�
лучения белорусским руко�
водством кредитов от МВФ
данное выражение обрело
некоторую двусмыслен�
ность. Но это уже детали.

Как ни странно, бурное
возмущение Александра
Лукашенко не ускорило
процесс получения ожида�
емых миллионов. Более
того, спустя неделю при�
ключилась очередная не�
приятность: на пути в Рос�
сию белорусские молочные
продукты уткнулись в стен�
ку, спешно сооруженную
известным борцом за чис�
тоту желудков, главным са�
нитарным врачом РФ Ген�
надием Онищенко.

Зарвавшихся россиян
решено было поставить на

место путем топтания по их
любимой мозоли – комп�
лексу великой державы.
Благо и повод аккурат
подвернулся – очередное
заседание в рамках Органи�
зации договора по коллек�
тивной безопасности. Это
«АнтиНАТО» в последнее
время стало одной из глав�
ных игрушек Москвы. Ну
так, мы им ужо устроим,
тем паче, что председатель�
ствовать на заседании дол�
жна была Беларусь…

В общем меньше, чем за
сутки, до этого судьбоносно�
го мероприятия Лукашенко
уведомил партнеров по кол�
лективной безопасности,
что в свете последних недру�
жественных шагов России
сильно думает: ехать ему на
саммит или нет?

Все было сделано в соот�
ветствии с обычной логикой
главы Беларуси. Против�
ник оказался, мало того, что
в неудобном положении, так
еще и в цейтноте, и в тео�
рии должен был пойти на
любые уступки, чтобы заз�
вать�таки Лукашенко в
Москву. После чего торже�
ствующий победитель сни�

зошел бы до участия в засе�
дании ОДКБ.

На практике вышло ина�
че. Из первопрестольной бе�
лорусскому руководителю
посоветовали не мешать
кислое с соленым, а безопас�
ность – с экономикой. А
когда Лукашенко принял ре�
шение не лететь в Москву, ме�
роприятие провели без него.

Более того, на следую�
щий день российская
газета «Коммерсантъ»,
считающаяся близкой к
Кремлю, процитировала
высокопоставленного со�
трудника администрации
Дмитрия Медведева: «Дав�
ление на нас бесперспектив�
но. Мы уверены в своей пра�
воте и пойдем до конца… У
нас нет особого расстрой�
ства по поводу поведения
Беларуси. Видимо, кое�
кому просто надоело быть
президентом этой страны».

Также были озвучены
следующие шаги россиян
по усмирению много о себе
возомнившего союзника. В
частности, «Коммерсантъ»
проанонсировал предъявле�
ние претензий по поводу за�
долженности Беларуси за
российский газ.
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Заместитель премьер�
министра Беларуси Влади�
мир Потупчик заверил де�
легатов Международной
конференции труда в том,
что власти достигли зна�
чительного прогресса в обес�
печении свободы объеди
нения в стране. В свою оче�
редь лидер Белорусского
конгресса независимых
профсоюзов Александр
Ярошук предупредил, что
«не нужно выдавать наме�
рения за реальные дела».
Выслушав обе стороны, Ко�
митет по нормам и стан�

дартам МОТ пришел к
выводу – правительству
необходимо «удвоить уси�
лия в обеспечении полной
свободы объединений тру�
дящихся».

Европейский Союз, при�
остановивший действие тор�
говых преференций для Бе�
ларуси, вернет их после того,
как МОТ подтвердит, что пра�
вительство выполнило все ре�
комендации по устранению
нарушений прав профсоюзов.

Выступая на заседании
Комитета по нормам и стан�
дартам МОТ, Владимир По�
тупчик утверждал, что это
уже произошло, передает
агентство Reuters.

«Правительство Белару�
си считает, что за прошед�
ший год были достигнуты
радикальные изменения и
устойчивый прогресс в вы�
полнении рекомендаций
МОТ по обеспечению свобо�
ды профсоюзных организа�
ций», � цитирует слова По�
тупчика агентство.

Он также заверил, сообща�
ет агентство, что администра�
ция президента Лукашенко,
предпринявшая в последние
месяцы серьезные усилия по
улучшению отношений с За�
падом, продолжит сотрудни�
чество с МОТ в деле реализа�
ции широкомасштабных
преобразований.

В то же время лидер не�
зависимого профцентра

Беларуси Александр Яро�
шук, заявил, что профсою�
зы по�прежнему испытыва�
ют давление со стороны
государственных и правоох�
ранительных органов, рабо�
тодателей, а суды отказыва�
ют им в помощи.

Он сказал, что прогресс
будет только тогда, «когда
работники смогут свободно,
не опасаясь репрессий, со�
здавать и вступать в проф�
союзы по своему выбору,
когда членство в независи�
мом профсоюзе не будет
рассматриваться как посту�
пок гражданского муже�
ства, а станет реальным пра�
вом работника».
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Лидеры ОДКБ подпи�
сали соглашение о созда�
нии Коллективных сил
оперативного реагиро�
вания (КСОР) в отсут�
ствии президента Бела�
руси.

Напомним, 14 июня, бе�
лорусская делегация не
приехала на саммит ОДКБ
в Москву, объяснив свой
шаг «экономической диск�
риминацией» со стороны
одной из стран�участниц.

Официальный Минск до
начала саммита ОДКБ зая�
вил, что «неучастие Респуб�
лики Беларусь в заседаниях
Совета коллективной безо�
пасности, Совета министров
иностранных дел, Совета
министров обороны, Комите�
та секретарей советов безо�
пасности означает отсутствие
согласия Республики Бела�
русь на принятие рассматри�
ваемых этими органами
решений и соответственно от�
сутствие консенсуса для при�
нятия решений».

Однако министр иност�
ранных дел России Сергей

Лавров заявил, что отсут�
ствие белорусской делега�
ции на саммите ОДКБ в
Москве не служит препят�
ствием для разработки и
подписания документов,
которые планируется при�
нять на заседании.

О том, что отсутствие
президента Беларуси на
саммите ОДКБ не повлияет
на его проведение заявил и
помощник президента Рос�
сии Сергей Приходько.

По словам президента
России Дмитрия Медведева,
«подписан документ, кото�
рый включает в себя соглаше�
ние о Коллективных силах,
решение Совета коллектив�
ной безопасности о составе
КСОР». Кроме того, подписан
документ о ходе выполнения
решения Совета коллектив�
ной безопасности ОДКБ от 4
февраля 2009 года о КСОР.

В связи с отказом Бела�
руси участвовать в московс�
ком саммите организации,
временное председатель�
ство в ОДКБ передано Рос�
сии, заявил президент РФ
Дмитрий Медведев.

Напомним, что, в соот�
ветствии с правилами про�
цедур ОДКБ, полномочия
председателя Совета мини�
стров иностранных дел
ОДКБ на очередной межсес�
сионный срок должны были
перейти в воскресенье от
главы МИД Армении Эдвар�
да Налбандяна к министру
иностранных дел нашей
страны Сергею Мартынову.

«В виду отсутствия на�
ших белорусских партне�
ров, мы приняли решение
передать временное предсе�
дательство Российской Фе�
дерации, стране, которая
проводит соответствую�
щий саммит», � сказал
Медведев на заседании Со�
вета глав государств ОДКБ
в Москве, передает РИА
«Новости».

Кроме того, Дмитрий
Медведев заявил, что Бела�
русь может присоединить�
ся к решениям, подписан�
ным на саммите ОДКБ в
Москве.

Дмитрий Медведев от�
метил, что «Белоруссия из�
быточно политизировала

«молочный вопрос» и свя�
зала свое участие в самми�
те ОДКБ с двусторонними
отношениями».

Медведев также призвал
Минск решать экономи
ческие вопросы путем дву�
сторонних контактов и пре�
кратить «мясо�молочную
истерику».

Президент РФ Дмитрий
Медведев считает, что его
белорусский коллега Алек�
сандр Лукашенко поступил
не по�партнерски, не позво�
нив ему и не сообщив лично
о решении не участвовать в
саммите ОДКБ в Москве в
связи с разногласиями по
молочной проблеме.

«Хотел бы сказать, что в
такой ситуации обычно при�
нято поступать по�партнерс�
ки. Что это означает? Не пло�
хо бы трубку телефонную
снять и позвонить. Так ведь
не было этого сделано», � ска�
зал Медведев на пресс�кон�
ференции после заседания
Совета глав государств
ОДКБ в Москве, отвечая на
вопросы журналистов, пере�
дает РИА «Новости».

ГГГГГазовая атаказовая атаказовая атаказовая атаказовая атакааааа
Павел МИХАЙЛОВ

Вот и до газа дело
дошло. Опасения по пово�
ду готовящейся газовой
атаки со стороны Рос�
сии, похоже, начинают
оправдываться. Совет�
ник по экономическим
вопросам посольства
РФ в Беларуси Андрей
Кузнецов уже заявил,
что Россия может
предъявить Беларуси
регрессивный иск по га�
зовым расчетам в I
квартале.

Молочные войны, похо�
же, набирают обороты.
Стороны подтягивают тяже�
лую артиллерию. Вначале
белорусский лидер отме�
тился «непосещением»
саммита ОДКБ, теперь Рос�
сия грозит включить газо�
вый счетчик.

Напомним, что ранее о
возможности России в бли�

жайшее время использовать
в качестве давления газовый
рычаг заявил «Коммер�
сантъ». Поводом называ�
лось то, что Беларусь рас�
плачивается за российский
газ не в полном объеме. По
словам источника в “Газп�
роме”, у монополии уже
“имеются финансовые пре�
тензии к белорусской
стороне в рамках действую�
щего контракта”. Сумма пре�
тензий пока не называется.

Не прошло и дня, как
появились и официальные
заявления. Первой ласточ�
кой стал советник по эконо�
мическим вопросам посоль�
ства РФ в Беларуси Андрей
Кузнецов. По его словам,
российская сторона может
предъявить Минску регрес�
сивный иск в связи с расче�
тами за газ в I квартале.

— Теоретически может
возникнуть ситуация рег�
рессивного иска со стороны
“Газпрома” к “Белстрансга�
зу” в связи с неполной опла�
той за газ в I квартале. Тео�

ретически такая угроза
есть, этот вопрос не снят с
повестки, — цитирует его
слова сайт www.interfax.by.

Дело в том, что Беларусь
оплачивала в первом кварта�
ле газ в пределах 150 долла�
ров за тысячу кубометров при
контрактной цене в 210 дол�
ларов. Правда, в конце марта
в ходе переговоров двух пре�
зидентов в Завидово Москва
разрешила Минску платить
за российский газ по средне�
годовой цене около 150 дол�
ларов, а период окончательно�
го расчета был перенесен на
конец года. Однако, по словам
Андрей Кузнецова, “юриди�
чески эти договоренности
никак оформлены не были”.

— Есть контракт и если
одна из сторон не пошла на
его корректировку, то это оз�
начает, что она не согласна с
данными предложениями. В
этом случае вторая сторона не
может считать вопрос согла�
сованным, — пояснил он и
тут же напомнил, что “Газп�
ром” авансом заплатил 250
млн. долларов за транзит газа
по территории Беларуси.

Иными словами, по�
скольку на бумаге ничего не
зафиксировано, то и реше�
ние будет приниматься в
соответствии с ситуацией.
То есть, адекватно поведе�
нию официального Минс�
ка. В том, что будет именно
так, сомневаться не прихо�
дится. Правда, Кузнецов
тут же подчеркнул, что
«здесь нет никакой полити�
ки» и все происходящее
«есть вопрос уважения за�
конодательства одной и дру�
гой страны». Кто бы сомне�
вался?

Сам же дипломат, ком�
ментируя вероятность
предъявления регрессивно�
го иска, отметил, что все
“зависит от белорусской
стороны”. И посоветовал
произвести дорасчеты за газ
в соответствии с контрак�
том.

Есть, правда, и другой
вариант. И о нем хорошо
известно обеим сторонам.
Похоже, сейчас белорусское
руководство оказалось в до�
вольно щекотливом положе�
нии.
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Роспотребнадзор при�

остановил переговоры с
Белоруссией по постав�
кам молочной продукции.
Россия берет тайм�аут
для уточнения позиции
Минска. Об этом журна�
листам сообщил глава
Роспотребнадзора, глав�
ный государственный са�
нитарный врач России
Геннадий Онищенко.

«Публичные коммента�
рии должностных лиц Бела�
руси, которые мы получили
из прессы этой страны, а так�
же комментарии официаль�
ных СМИ, например «Совет�

ской Белоруссии», дали мне
все основания усомниться в
том, что договоренности с на�
ходящейся в Москве делега�
цией из Минска совпадают с
позицией должностных лиц
Беларуси. Чтобы не тратить
их время и наше, мы для уточ�
нения позиций берем тайм�
аут и, в зависимости от
результатов их пояснений,
решим, будем ли продолжать
эту работу или нет», – отме�
тил Онищенко.

Геннадий Онищенко счи�
тает виновником «молочного»
конфликта белорусскую сто�
рону.

«Вся эта вот неразбериха,
я считаю, произошла по вине
чиновников белорусских ве�

домств, и прежде всего Гос�
стандарта Беларуси, в компе�
тенцию которого входит
именно эта часть: прочти вни�
мательно закон и дай алго�
ритм действий своим произ�
водителям, — заявил
Онищенко в интервью рос�
сийскому телеканалу «Вес�
ти» 15 июня, передает «Бела�
ПАН». — За эту неразбериху
расплачиваются конкретные
производители. Они платят
своей копейкой — не государ�
ство, не те чиновники, кото�
рые все напортачили».

В общем, Онищенко, ви�
димо, решил в полной мере
выполнить обещание данное
накануне. Напомним, глав�
ный санитарный врач РФ за�

явил, что возвращение бело�
русской молочной продук�
ции на российский рынок
потребует «ощутимого време�
ни».

Россия издевается уже
особо и не скрывая этого.

«Под чертой», как итог
всего происходящего, можно
поместить фразу того же Ген�
надия Онищенко – «Я думаю,
что наука будет хорошей».

Белорусская делегация
пока остается в Москве, наде�
ясь на продолжение перегово�
ров по вопросу возобновления
поставок молочной продук�
ции на российский рынок, со�
общил агентству
www.interfax.by источник в
делегации.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко выделил Ко выделил Ко выделил Ко выделил Ко выделил Кууууудринудринудринудринудрину
10 миллионов долларов10 миллионов долларов10 миллионов долларов10 миллионов долларов10 миллионов долларов
Павел МИХАЙЛОВ

Беларусь внесет в анти�
кризисный фонд ЕврАзЭс
10 млн.долларов. Сумма,
надо сказать незначи�
тельно, учитывая, что
ждали от белорусской
стороны в 100 раз больше.

Александр Лукашенко
распорядился выделить 10
млн. для внесения в антикри�
зисный фонд ЕврАзЭс,
сообщает www.interfax.by со
ссылкой на Министерство фи�
нансов. В соответствии с рас�

поряжением главы государ�
ства от 9 июня, в качестве пер�
воочередного взноса Беларуси
будет перечислен 1 млн. дол�
ларов, а оставшаяся часть бу�
дет внесена в виде простого
векселя.

Отметим, что соглашение о
создании Антикризисного фон�
да ЕврАзЭС под руководством
министра финансов РФ Алексея
Кудрина, было подписано в ми�
нувший вторник в Москве. Сооб�
щалось, что большую часть фон�
да, сформированного в объеме 10
млрд. долларов, составит доля
России — 7,5 млрд. долларов.
Еще 1 млрд. ожидалось от Ка�

захстана. Еще три страны – Кир�
гизия, Таджикистан и Армения
– ограничились символическим
1 млн. долларов от каждой.

От белорусской стороны
ожидали вклада, равного ка�
захстанскому. Однако уже тог�
да специалисты высказывали
скепсис по поводу щедрости
белорусского руководства. Так
директор минского Центра по
проблемам европейской ин�
теграции Юрий Шевцов от�
мечал в интервью «Газете.�
Ру», что вероятность того, что
Беларусь согласится на такие
условия «очень небольшая».
Перечисление фонду 1 млрд.

долларов взамен получения
кредита в 500 млн не выгля�
дит экономически обоснован�
ным и вызовет вопросы у ос�
тальных кредиторов Беларуси
– Всемирного банка, Между�
народного валютного фонда и
Китая, – заметил эксперт. –
Более реалистичным кажется
вариант, при котором Минск
реально вкладывает 100 млн.
долларов, выполняя требова�
ние к первоначальному взно�
су, и получает кредит».

Однако белорусский вклад
оказался еще более скромным.
Как это оценят остальные уча�
стники договора, пока неясно.
Особенно учитывая, что имен�
но из средств антикризисного
фонда Беларусь могла полу�
чить последние 500 милли�
онов российского кредита.

БеларБеларБеларБеларБеларууууусь не смось не смось не смось не смось не сможжжжжет претендовать нает претендовать нает претендовать нает претендовать нает претендовать на
российский кредит, если затянет принятиероссийский кредит, если затянет принятиероссийский кредит, если затянет принятиероссийский кредит, если затянет принятиероссийский кредит, если затянет принятие
мер по оздоровлению экмер по оздоровлению экмер по оздоровлению экмер по оздоровлению экмер по оздоровлению экономикиономикиономикиономикиономики
Дмитрий ВЛАСОВ,
«БелаПАН»

Предоставление Росси�
ей последних 500 млн. дол�
ларов из двухмиллиардно�
го кредита зависит от
«принятия решительных
мер правительством Бе�
ларуси по оздоровлению
своей экономики», заявил
вице�премьер — министр
финансов России Алексей
Кудрин 13 июня в беседе с
журналистами в Лечче

(Италия), где проходила
встреча министров фи�
нансов «Большой восьмер�
ки».

Предоставление Россией
последних 500 млн. долларов
из двухмиллиардного креди�
та зависит от «принятия
решительных мер правитель�
ством Беларуси по оздоровле�
нию своей экономики», зая�
вил вице�премьер — министр
финансов России Алексей
Кудрин 13 июня в беседе с
журналистами в Лечче (Ита�
лия), где проходила встреча

министров финансов «Боль�
шой восьмерки».

“В настоящий момент пра�
вительство Беларуси не прини�
мает достаточных мер”, — при�
водит РИА “Новости” слова
российского министра. Если
принятие этих мер затянется,
“они не смогут претендовать на
кредит”, заявил А.Кудрин.

5 июня А.Кудрин сообщил,
что Россия не отказывается от
переговоров по предоставлению
Беларуси кредита в 500 млн.
долларов, но переговоры по зай�
му в 100 млрд. рублей считает
нецелесообразными.

28 мая перед началом за�
седания Совета министров Со�
юзного государства 28 мая в
Минске А.Кудрин заявил, что
Россия откладывает предос�
тавление Беларуси очередно�
го транша кредита в 500 млн.
долларов. “Это связано с тем,
что в белорусской экономике
усиливаются диспропорции и
дисбалансы”, — пояснил он.
По словам министра, белорус�
ское руководство отказалось от
предложения российской сто�
роны получить очередной
транш кредита в 500 млн. дол�
ларов российскими рублями.
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ЭКОНОМИКА

Рассмотрен
вопрос
о
восстановлении
пограничного
контроля
с Россией

Вопрос адекват�
ного варианта по�
граничного и тамо�
женного контроля
на границе с РФ в
данный момент
прорабатывается,
об этом сообщил на�
чальник пресс�служ�
бы Госпогранкоми�
тета РБ Александр
Тищенко.

“Учитывая реалии
сегодняшнего дня, не�
ясности в области эко�
номической политики
между нашими стра�
нами, стоит вопрос о
проработке решения по
введению элементов
пограничного и тамо�
женного контроля на
границе с РФ”, � ска�
зал А.Тищенко.

“Со стороны России
элементы погранично�
го контроля присут�
ствовали, а с  нашей
стороны нет”, � добавил
собеседник агентства.

Как ранее сообщал
Интерфакс со ссылкой
на источник в админи�
страции белорусского
президента, Алек�
сандр Лукашенко
поручил Государствен�
ному таможенному
комитету и Государ�
ственному погранично�
му комитету внести
предложения по введе�
нию таможенного и
пограничного оформ�
ления на белорусско�
российской границе по
аналогии с тем, как это
оформление осуществ�
ляет в настоящее вре�
мя российская сторо�
на.

www.interfax.by

Станут ли медикиСтанут ли медикиСтанут ли медикиСтанут ли медикиСтанут ли медики
меньше получать?меньше получать?меньше получать?меньше получать?меньше получать?
Наталья СЕДУН

Министерство финан�
сов предложило Мини�
стерству здравоохра
нения ликвидировать все
пустующие ставки медра�
ботников. В медицинской
среде возникли опасения,
что эта мера может приве�
сти к уменьшению зарп�
лат. «Салiдарнасць» реши�
ла выяснить, так ли это.

В Министерстве здравоох�
ранения «Салiдарнасцi» под�
твердили, что Министерство
финансов собирается аккуму�
лировать длительно незанятые
вакантные ставки.

При этом начальник уп�
равления планирования и эко�
номики Минздрава Елена
Ткачева заверила, что предло�
жение Минфина касается толь�
ко лишь пустующих ставок.

� Под занятые ставки ник�
то должности не сократит,
никто не заберет фонд оплаты
труда. Это касается действи�
тельно пустующих ставок. И
то их не сократят, а возьмут в
резерв и направят средства на
медикаменты, на расходные
материалы. И каждая органи�
зация, каждая статья, каждая
смета будет рассматриваться
под микроскопом. Никто не
сделает хуже, чем уже есть на
самом деле. Этого быть не мо�
жет. Мы ведь не работаем на
ставку в нашей системе, у нас
непрерывный график. Если

операция длится дольше ра�
бочего времени хирурга, он не
может закрыть операционную
и уйти. Понятное дело, что мы
работаем на полторы ставки, а
то и больше, � сказала началь�
ник управления планирова�
ния и экономики Минздрава,
добавив при этом, что люди за�
частую распространяют ин�
формацию, не понимая её до
конца.

Елена Ткачева также со�
общила, что 23 апреля был
подписан указ президента
Лукашенко, согласно которо�
му поступление бюджетных
средств в медицину сокра�
щены на 261,5 миллиардов
рублей или на 24,9 % к пла�
ну года.

Елена Ткачева сказала, что
эти сокращения никоим обра�
зом не скажутся на доходах
медработников.

� Эти средства сокращены
в резерве. Если бюджетная
часть дохода будет восстанав�
ливаться, мы с вами будем вов�
ремя платить налоги, то все
деньги, предусмотренные
бюджетом, нам будут выделе�
ны. Если такого не случится,
значит, мы не будем ничего
нового строить, не будем при�
обретать дорогостоящее обору�
дование. То есть то, без чего
сейчас можно обойтись. Ни
зарплаты, ни медикаменты,
ни расходы на операции, на
другие медицинские услуги
сокращены не будут, � завери�
ла Елена Ткачева.

Председатель Белорусско�
го профсоюза работников здра�

воохранения Елена Бельская
сообщила «Салiдарнасцi», что
сегодня в стране насчитывает�
ся около трех тысяч незанятых
ставок. При этом, по мнению
председателя профсоюза, при
желании руководители медуч�
реждений могут их занять.

Елена Бельская считает, что
для здравоохранения никакие
сокращения недопустимы.

� У нас нет 100% укомплек�
тованности, например у врачей
коэффициент совместитель�
ства 1,39, � пояснила председа�
тель профсоюза. � То есть
каждый доктор работает прак�
тически на полторы ставки. Он
выполняет объем работы специ�
алистов на неукомплектованных
должностях. Сами понимаете,
врач должен дежурить, прини�
мать больных, если эти ставки
сократят, то кто будет оказывать
медицинскую помощь? В таком
случае снизится доступность ме�
дицинской помощи, качество
медицинских услуг.

Председатель профсоюза
сообщила, что в 2008 году сред�
няя зарплата врачей составила
1 миллион 200 тысяч рублей,
это с учетом совместительства,
ночных дежурств и премий. А
медсестры получали и вовсе
664 тысячи рублей.

Резюмируя сказанное
начальником управления пла�
нирования и экономики Минз�
драва и председателем профсо�
юза, можно сделать вывод, что
зарплаты медработников не бу�
дут снижены за счет сокраще�
ния вакантных ставок. В то же
время не стоит забывать, что
доходы наших медиков и так
сократились из�за снижения в
декабре 2008 года тарифной
ставки первого разряда и вслед�
ствие 20%�ой январской де�
вальвации.

ВВП: вырос или упал?ВВП: вырос или упал?ВВП: вырос или упал?ВВП: вырос или упал?ВВП: вырос или упал?
Сергей МУХИН

Сергей Сидорский до�
ложил Александру Лу�
кашенко об улучшении
ситуации в белорусской
экономике. Основным
д о к а з а т е л ь с т в о м
тому, по мнению пре�
мьера, является рост в
январе�мае ВВП на 1,4%
по сравнению с аналогич�
ным периодом прошлого
года. Но есть тут одна
закавыка…

Методика расчета роста
внутреннего валового продук�

та достаточно сложна. Поэто�
му возьмем за основу данные
Национального статистичес�
кого комитета, хотя они и вы�
зывают некоторые вопросы.

В январе�мае 2008 года
ВВП Беларуси составлял 43
триллиона 917 миллиардов
рублей.

В январе�мае 2009 – уже
49 триллионов 927 миллиар�
дов рублей.

На первый взгляд, всё
«ок». Но не секрет, что увели�
чению суммы в немалой сте�
пени поспособствовала деваль�
вация белорусского рубля. А
что, если перевести наш внут�
ренний валовый продукт в
твердую валюту? Берем каль�

кулятор и делим рублевый
ВВП на курс доллара по состоя�
нию на 31 мая 2008 и 2009 года.

В январе�мае 2008 года ВВП
Беларуси был равен примерно
20 миллиардам 580 милли�
онам долларов.

То есть в долларах наш ВВП
«похудел» примерно на 13%.

Нет, понятно, что внутрен�
ний валовый продукт рассчи�
тывается не в иностранных
валютах, а в «сопоставимых це�
нах». Однако, согласитесь, дол�
ларовый эквивалент ВВП тоже
имеет право на существование,
тем более в такой экспортоори�
ентированной экономике, как
наша. И, если смотреть с этой
точки зрения, то успехи пра�
вительства окажутся весьма со�
мнительными.
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РРРРРаботник моаботник моаботник моаботник моаботник можжжжжет не работать,ет не работать,ет не работать,ет не работать,ет не работать,
если температура воздухаесли температура воздухаесли температура воздухаесли температура воздухаесли температура воздуха
выше 28 градусоввыше 28 градусоввыше 28 градусоввыше 28 градусоввыше 28 градусов

Синоптики предска�
зывают, что нынешнее
лето будет жарким. В
связи с этим работни�
кам стоит помнить,
что они имеют право
отказаться от работы,
если температура воз�
духа в производствен�
ном помещении превы�
шает 28 градусов. При
этом работодатель, не
обеспечивший работни�
кам благоприятные ус�
ловия труда, обязан пол�
ностью компенсировать
рабочее время.

В условиях экономичес�
кого кризиса есть вероят�
ность того, что наниматели
могут прибегнуть к сокра�

щению рабочего времени,
ссылаясь на жаркие погод�
ные условия.

Как пояснил главный
технический инспектор Бе�
лорусского профсоюза ра�
ботников радиоэлектрон�
ной промышленности (РЭП)
Владимир Лозовский, это
вполне законное решение.
Главное, чтобы при этом ра�
ботодатель компенсировал
работнику полное рабочее
время.

— Наниматель в соот�
ветствии с Трудовым Кодек�
сом и новым законом
об охране труда обязан обес�
печить комфортные условия
труда. Если он их не обеспе�
чивает, значит, включается
система компенсации. В со�
ответствии с правилами,
при несоблюдении темпе�

ратурного режима работ�
ник должен работать вмес�
то 8 часов � 6. Наниматель
должен доплачивать эти 2
часа, — прокомментировал
Владимир Лозовский.

Он также добавил, что в
соответствии со статьей 223
Трудового Кодекса, работ�
ник имеет право отказаться
от работы в условиях, кото�
рые могут нанести ущерб
его здоровью.

— Необходимо следить
за температурой. Также
следует помнить, что если
на улице температура,
скажем, 25 градусов, то в
производственных помеще�
ниях из�за работы оборудо�
вания она может повышать�
ся на 6�8 и даже на 10
градусов, — отметил специ�
алист профсоюза РЭП.

В Мозыре членов БНП выводятВ Мозыре членов БНП выводятВ Мозыре членов БНП выводятВ Мозыре членов БНП выводятВ Мозыре членов БНП выводят
из профсоюзаиз профсоюзаиз профсоюзаиз профсоюзаиз профсоюза
Анатолий БАРТ

В то время, как на
заседании Комитета по
нормам и стандартам
Международной органи�
зации труда, замести�
тель премьер�министра
Беларуси Владимир По�
тупчик заверяет делега�
тов конференции в том,
что власти достигли
значительного прогрес�
са в обеспечении свободы
объединения в нашей
стране. На Мозырьском
нефтеперерабатываю�
щем заводе членов Бело�
русского Независимого
профсоюза методами
административного
воздействия заставля�
ют выходить из Незави�
симого профсоюза и
вступать в провласт�
ный профсоюз Химиков.

На сегодняшний день
имеется информация о про�
явлении очередного неза�
конного вмешательства со

стороны представителей
администрации ОАО «Мо�
зырьского НПЗ» во внутрен�
ние дела первичной органи�
зации Белорусского
Независимого профсоюза,
которая действует на нефте�
перерабатывающем заводе.

«В очередной раз, та�
кой случай произошёл во
Дворце культуры НПЗ,
где его руководство в лице
директора Бурого А.М. и
его заместителя Черняго�
ва Н.М. , используя своё
служебное положение ста�
ли вызывать работников,
членов БНП, к себе в каби�
нет, где без каких�либо
комментариев «настоя�
тельно предлагали» запол�
нить два заявления. Одно
о выходе из БНП, а другое
на вступление в профсоюз
химиков», � говорит пред�
седатель Независимого
профсоюза работников
ОАО «Мозырьский НПЗ»
Юрий Швец.

По словам председателя
профсоюза, руководство
данного цеха, добившись
написания заявлений на
выход из Независимого
профсоюза от шести работ�

ников, доставили бумаги
напрямую в бухгалтерию
завода для удержания проф�
союзных взносов.

«О том, что данные ра�
ботники вышли из БНП,
руководство нашего профсо�
юза не уведомлялось со сто�
роны нанимателя. Органи�
зация не знала, что из её
рядов опять выбыла часть
работников», � отметил
Юрий Александрович. –
«Подобной «схемой» выво�
да людей из БНП на пред�
приятии ОАО «Мозырьский
НПЗ», ещё в конце 2008
года, были апробированы 6�
й и 16�й цеха.

По данному инциденту,
12 июня во Дворце культу�
ры НПЗ было проведено со�
брание профсоюзной ячей�
ки. Руководство НП работ�
ников ОАО «Мозырьский
НПЗ» готовит обращение к
руководству предприятия о
данном нарушении исходя�
щего от должностных лиц
завода, а руководство Бело�
русского Независимого
профсоюза в свою очередь
проинформирует о данном
нарушении международ�
ные структуры.

По итогам обсужде�
ния ситуации в Бела�
руси Комитет по нор�
мам и стандартам МОТ
принял заявление, в ко�
тором призвал прави�
тельство Беларуси
«удвоить усилия в обес�
печении полной свобо�
ды объединений трудя�
щихся».

Среди положитель�
ных шагов правитель�
ства Комитет отметил
проведение в июне 2008
года в Минске между�
народного семинара по
защите работников от
дискриминации по
причине их членства в
профсоюзах, а также
семинара по выполне�
нию рекомендаций
МОТ, который был орга�
низован правитель�
ством в сотрудничестве
с МОТ в январе 2009
года.

Комитет также вы�
разил удовлетворение
по поводу включения
трех представителей
БКДП в Cовет по совер�
шенствованию законо�
дательства в социаль�
но�трудовой сфере,
участия независимого
профцентра в разработ�
ке и подписании трех�
стороннего Генерально�
го соглашения на
2009—2010 годы, и по�
ложительно отметил
тот факт, что прави�
тельство Беларуси в 10
раз уменьшило аренд�
ную плату профсоюз�
ных офисов.

В то же время в до�
кументе, принятом Ко�
митетом, выражена
обеспокоенность тем,
что все эти меры пока не
привели «к ощутимым
изменениям». В частно�
сти, до сих пор нет по�
ложительного решения
по вопросу регистрации
первичных организа�
ций независимых
профсоюзов.

Комитет обратился
к правительству с
предложением пред�
ставить четкий план с
указанием конкрет�
ных сроков, необходи�
мых для полного
выполнения всех реко�
мендаций МОТ.

Окончание.

Начало на с.1

ПРОФСОЮЗЫ
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РоспотребспецназРоспотребспецназРоспотребспецназРоспотребспецназРоспотребспецназ
Александр СТАРИКЕВИЧ

Главный санитар�
ный врач РФ, глава Рос�
потребнадзора Генна�
дий Онищенко приплел
к запрету на поставки
белорусских молочных
продуктов императо�
ра Фердинанда I. А рос�
сийский министр сельс�
кого хозяйства Елена
Скрынник разоблачила
коварные планы бело�
русских производите�
лей, которые, продавая
свои продукты по низ�
ким ценам, собираются
обобрать русского чело�
века до нитки.

«Вы в своем летоис7
числении живете, я в сво7
ем»

В прошлом, если Крем�
лю что�то не нравилось в
поведении соседей, он про�
сто посылал к «неразум�
ным» войска. Достаточно
вспомнить советские тан�
ки на улицах Праги в 1968
году или спецназ, отпра�
вивший к праотцам афган�
ского президента Амина.

Нынче времена уже не
те, и потому приходится
изыскивать более тонкие
инструменты давления.
Такие, например, как Рос�
потребнадзор.

Стоит «врагам русско�
го народа» поднять голову,
как тут же на нее обруши�
вается карающий меч
«современного Георгия�
Победоносца» — главного
санитарного врача всея
России Геннадия Онищен�
ко. Со всей пролетарской
ненавистью он преследует
то грузинскую минералку,
то молдавское вино, то лат�
вийские шпроты. Теперь
настал черед белорусского
молока.

При этом Онищенко го�
ворит, что никакой поли�
тической подоплеки в
действиях его ведомства
нет и быть не может. Одна�
ко над этим утверждением
откровенно хохочут даже в
России – благо свиде�
тельств обратного предос�
таточно.

Помимо собственно
«меча» (то бишь запрета на
ввоз продуктов) Онищенко

жжет сердца людей глаго�
лом. Или попросту «отжи�
гает». Чего стоит хотя бы
его воскресный диалог с
ведущей радиостанции
«Эхо Москвы» Ксенией Ла�
риной.

– А то, что эти все про�
блемы с молочной продук�
цией белорусской возник�
ли и обнаружились во
время общего кризиса вза�
имоотношений между Рос�
сией и Беларусью, это слу�
чайное совпадение?

– Я не знаю, когда он
начался, этот кризис, о ко�
тором Вы говорите, кстати,
я его даже не почувствовал.

– Как «не почувствова�
ли»?! Не почувствовали,
что г�н Лукашенко вполне
откровенно сказал о том,
что он готов вообще из Рос�
сии уйти и пойти туда, где
его никто не знает?

– Ксения, называю
даты. Первое – 19 декабря,
когда все должно было бы
соответствовать тому, что
положено, прошлого года.
Вы в своем летоисчислении
живете, я в своем. Был тог�
да кризис?

– Я надеюсь, что мы в
общем летоисчислении
живем.

– Нет, я в своем. Вот, 19
декабря был кризис? Не
было. 22 апреля, когда я
сделал первое персональ�
ное предупреждение Бела�
руси, кризис был? Не
знаю, по�моему, нет. 29
мая, когда я письменно
предупредил Беларусь, по�
моему, тоже ничего пока
не было. И, в конце�концов,
Вы императора Фердинан�
да I знали?

– Хорошо очень, да.
– Как сейчас помню, в

XVII веке. Так вот он ког�
да�то сказал: «Да свершит�
ся правосудие, хотя бы
погиб мир». Вот я с этой
точки зрения смотрю так
на закон. Соблюдать зако�
ны. А все остальное – это
эмоции, личные какие�то
предпочтения и желание
использовать что�то в ка�
ких�т о целях. А закон есть
закон. И давайте привы�
кать их соблюдать.

Коррупция, бардак и
произвол

Также в эфире «Эха»
Онищенко объяснил, поче�
му были отозваны почти
600 разрешений на ввоз бе�

лорусской молочной про�
дукции в Россию. По вер�
сии главного санитарного
врача РФ, испытания, под�
тверждавшие соответствие
товаров стандартам каче�
ства, проводились лабора�
ториями, которые не были
аккредитованы в соответ�
ствии с законом.

Итак, вот что у нас
получается. Сперва Роспот�
ребнадзор принимает паке�
ты документов от белорус�
ских производителей,
изучает представленные
материалы и, вполне удов�
летворившись ими, выдает
разрешения на ввоз молоч�
ных продуктов в РФ. И в
этот момент предоставлен�
ные исследования его впол�
не устраивают. А когда
между Москвой и Минском
вспыхивает конфликт, все
тот же Роспотребнадзор
вдруг говорит: не, ребята,
эти лаборатории, которые
вчера нас устраивали, се�
годня уже не подходят —
валите�ка вы со своим мо�
локом куда подальше.

То есть Онищенко, по
сути, расписался, что в его
ведомстве царит то ли кор�
рупция, то ли бардак, то ли
произвол, то ли все вместе
взятое в одном флаконе. Но
крайними Роспотребнад�
зор сделал белорусских
производителей.

Как избавиться от про7
блем

Не менее впечатляю�
щим оказалось выступле�
ние на «Эхе» министра
сельского хозяйства РФ
Елены Скрынник. Эта дама
в прямом эфире раскрыла
зловещий заговор белору�
сов против россиян.

— Мы выяснили, что
Советом Министров бело�
русской стороны принято
решение о снижении сто�
имости экспортируемой
молочной продукции для
того, чтобы завоевывать
рынки, — заявила Скрын�
ник. — Они снижают цены
на сухое молоко, заходят к
нам на рынок. Наши сель�
хозтоваропроизводители
не имеют возможности ре�
ализовывать по более высо�
ким ценам свое молоко. А
через какое�то время, допу�
стим, через полгода, цены
на белорусскую продук�
цию будут выше, чем на
нашу, российскую, про�
центов на 30�40.

То, что наши произво�
дители порой прибегают к

демпингу – это не секрет.
Гораздо хуже всю жизнь
дело обстояло со вторым
этапом. Белорусские мо�
лочные продукты уже лет
15 продаются в Россию, но
мерещащегося Скрынник
повышения цен так и не
случилось. И российские
производители не вымер�
ли, как мамонты. А тут
вдруг, по версии госпожи
министра, белорусы за
полгода взвинтят цены на
свою продукцию и разорят
своим кефиром русских
людей... Однако смелое
предположение.

При этом Елена Скрын�
ник ничтоже сумняшеся
раскрыла агрессивные
планы своей стороны.

— И второе направле�
ние, принципиально важ�
ное для нас, что наши
крупные перерабатываю�
щие предприятия, хол�
динги, будут приобретать
заводы на территории Бе�
ларуси и заниматься пере�
работкой их молока, сыра
и творога на территории
Беларуси. И реализовы�
вать полученную продук�
цию у нас, на территории
РФ, — рассказала ми�
нистр сельского хозяй�
ства.

То есть, отдайте нам
ваши молочные заводы, и
все будет в шоколаде. Ни�
каких проблем с разреше�
ниями, обвинений в постав�
ках фальсификата и прочих
неприятностей.

Пора ставить точку
Действия российских

властей, развязавших «мо�
лочную войну», выглядят
неадекватными. Почему,
когда дерутся московский
и минский паны, чубы
должны трещать у рядо�
вых производителей?
Ясно, что за белорусской
стороной в этой истории
водятся свои грешки. Но
они меркнут в сравнении с
беспределом, творимым
российским чиновниче�
ством.

Нынешняя коллизия
наглядно демонстриру�
ет, чего стоят все клятвы
в «вечной и нерушимой
дружбе», периодически
звучащие из Москвы и
Минска.  В «мыльной
опере» под названием
«союзное государство»
пора поставить точку. А
Роспотребнадзор – пере�
именовать в Роспотребс�
пецназ.
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

Пингвинов − жПингвинов − жПингвинов − жПингвинов − жПингвинов − жалкалкалкалкалко и людей немного и людей немного и людей немного и людей немного и людей немногооооо
Виктор МАЛИШЕВСКИЙ

Ну, конечно, это
очень тонкое искусство
– отобрать у одних, что�
бы дать другим, и на�
зваться при этом Робин
Гудом. Следите за рука�
ми – тут много замеча�
тельных цифр в исправ�
ленном бюджете.

Правоохранительные
органы � в минусе! У мили�
ции отняли 192 миллиарда
рублей � 10% того, что они
имели. Это много! Но не спе�
шите переживать за них –
еще до вас не дошёл.

Парламент обойдётся на
10 миллиардов дешевле, что
лично меня не возмущает.

Программу по борьбе с
коррупцией обессилили
зря. Я, кстати, только сей�
час и узнал, что средства на
принципиальную борьбу
получало… Управление
делами президента! 12 мил�
лионов рублей у антикор�
рупционеров отобрали. Что
теперь с коррупцией в стра�
не будет? Это тревожит

Медицинская помощь
населению. Самая больная
статья бюджета хирурги�

ческим путем урезана на
193 миллиарда рублей. Та�
кая же сумма отнята у ми�
лиции, но тут в два раза
ощутимее. Потому что ме�
дикам удалили без наркоза
23% финансирования!

Тронуло государство
святое � расходы на «Физ�
культуру» на 30 миллиар�
дов сократили. И еще 14
миллиардов потеряет
«Спорт».

У «Культуры» вежливо
попросили 33,4 миллиарда.
Что терпимо, если сравни�
вать с потерями «Образова�
ния» (тут сразу 377 милли�
ардов минус!!!). Очень
ужмётся высшее образова�
ние (на 230 миллиардов).
Вы меня извините за некор�
ректное сравнение, но у ву�
зов отнимают, как у мили�
ции и КГБ вместе взятых.

Как это понимать я пока
тоже не знаю, но беремен�
ное кризисом государство
уменьшает сумму, которую
собиралось потратить на по�
собия по беременности. На
145 миллиардов. Возмож�
но, правительство за нас ре�
шило, что в кризис рожать
нехорошо и никто не решит�
ся . Тогда страшно поду�
мать, что правительство про
пенсионеров предположило

� сумма на выплату пенсий
уменьшена на 1,3 триллио�
на....

На этом фоне 277 мил�
лионов рублей, взятых из
президентской программы
«Дети Беларуси» � фигня.
И те 2 миллиарда, которые,
увы, не получат «Молодые
таланты» моей страны –
фигня тоже.

Я не знаю, о чем они там
все думают, но руку подня�
ли даже на программу «Мо�
ниторинг полярных районов
Земли и обеспечение дея�
тельности арктических и
антарктических экспеди�
ций». 1 миллиард 279
миллионов недосчитаются
прирученные белорусски�
ми поляниками пингвины!
Выживут ли они на жалкие
300 миллионов рублей, бро�
шенные нами как кость ры�
бья? Пингвинов жалко.

За космос не пережи�
вайте, за космос не надо.
43 миллиарда рублей � на
“Национальную програм�
му исследования и исполь�
зования космического
пространства в мирных це�
лях”. Из них 400 милли�
онов рублей пойдет на
«оценку актуального со�
стояния сельскохозяй�
ственных площадей с при�

менением систем косми�
ческой информации». Ин�
тересно, конечно, как они
без спутника оценят. И
зачем тогда спутник, если
такое возможно. Бл**,
лучше б пингвинам эти
деньги отдали.

Неприкасаемы расходы
моей страны на строитель�
ство «Минск�Арены». В
этом году потратим на ка�
ток 245 миллиардов руб�
лей. За хоккеистов рады
чернобыльцы – на «Про�
грамме по преодолению по�
следствий…» столько и сэ�
кономим.

А вот что очень нехоро�
шо � сельскому хозяйству
безтогопроблемному про�
блем прибавилось – непо�
нять, что с огромными до�
полнительными деньгами
делать? Вот куда их зако�
пать – 750 миллиардов,
добавленных щедро в «про�
грамму возрождения и раз�
вития села»? Неужто редис�
ку мне вырастят?

Хорошо хоть в бюджете
есть статья «прочие вопро�
сы в области сельского хо�
зяйства» � 148 миллиардов
(там 9 ноликов) рублей!
“Прочие...” � это когда тра�
ты эффективны в принци�
пе.

«Кто как обзывается,
тот так и называется»

Во всей этой истории до�
статочно очевидна ключевая
роль премьер�министра РФ
Владимира Путина Он,
правда, разыгрывает из себя
«доброго следователя»: то
Алексея Кудрина ласково
обзовет «либералом» за мин�
ские разоблачения, то сооб�
щит во всеуслышание, что
по молоку с Беларусью все
вопросы решены. Но уже,
наверное, даже Иван Бамби�
за не питает иллюзий,
будто Геннадий Онищенко
ужесточает прессинг бело�
русских продуктов вопреки
воле Владимира Путина.

У российского премье�
ра свои давние счеты с

За кЗа кЗа кЗа кЗа козла пришлось ответитьозла пришлось ответитьозла пришлось ответитьозла пришлось ответитьозла пришлось ответить
Александром Лукашенко.
И, похоже, Владимир Пу�
тин считает, что сейчас
как раз подходящий мо�
мент, чтобы опробовать на
руководителе Беларуси
парочку болевых приемов.
Причем делает глава рос�
сийского правительства
это чужими руками, а сам
при этом демонстрирует
чуть ли не христианское
смирение, призывая своих
подчиненных не обижать�
ся на резкие заявления бе�
лорусской стороны: «Это
некорректно, нехорошо.
Кризис, утомляемость,
стрессы, и нам самим нуж�
но быть аккуратнее с выс�
казываниями, даже если
мы считаем, что правы… Я
воспитывался на Ленинг�
радской улице и у нас во
дворе говорили: «Кто как

обзывается, тот так и назы�
вается»…»

Последняя фраза явля�
ется практически прямым
ответом на употребление по
адресу Алексея Кудрина
определения «козёл». Хлад�
нокровие и ирония, которые
сейчас демонстрирует Мос�
ква, резко контрастируют с
безрезультатным гневом
Минска.

Конфликт интересов
Отступать Лукашенко

очень не хочется. Такая раз�
вязка больно ударила бы по
самолюбию главы Белару�
си и, кроме того, показала
бы, что он поддается давле�
нию.

Выбор возможных стра�
тегий невелик. Либо сыг�
рать на повышение, еще бо�
лее обострив ситуацию, в
расчете на то, что, в конце

концов, Москва сама пред�
ложит мириться на выгод�
ных для Минска условиях.
Либо взять паузу, а по исте�
чении некоторого времени
сделать вид, что ничего осо�
бенного вообще не случи�
лось: так, по мелочам
нахомутали отдельные чи�
новники.

Однако противоречия
между Беларусью и Росси�
ей никуда не исчезнут.
Дело в том, что они заложе�
ны в самой модели отноше�
ний между двумя страна�
ми. Белорусские власти
хотят одновременно сохра�
нить и самостоятельность, и
российские субсидии.
Кремль же за свои деньги
хочет получить разнообраз�
ные удовольствия: от поли�
тической верности до
наиболее перспективных бе�
лорусских предприятий. И
потому нынешний конф�
ликт – далеко не последний.

Окончание.
Начало на с.8
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«На чемпионате мира Белар«На чемпионате мира Белар«На чемпионате мира Белар«На чемпионате мира Белар«На чемпионате мира Беларууууусь былась былась былась былась была
сильнее Финляндии, поэтому и победила»сильнее Финляндии, поэтому и победила»сильнее Финляндии, поэтому и победила»сильнее Финляндии, поэтому и победила»сильнее Финляндии, поэтому и победила»
Сергей ОЛЕХНОВИЧ,
фото Янки ПОГУЛЯНКИ

В четверг, 11 июня, в
столичном Дворце
спорта состоялась пресс�
конференция и встреча с
болельщиками финского
легионера хоккейного мин�
ского «Динамо» 33�летне�
го Ханнеса Хювенена, про�
лонгировавшего на днях
контракт с белорусским
полпредом в КХЛ.

— Я очень рад снова вер�
нуться в Минск, — обратился
к журналистам форвард сбор�
ной Финляндии. — Пару ме�
сяцев назад я дал согласие на
продление контракта с минс�
ким «Динамо», и этому
весьма рад. В «Динамо» заме�
чательный коллектив, у ко�
манды отличные болельщики.
Короче, одни позитивные эмо�
ции.

Вчера я впервые увидел
белорусскую столицу летом и
лишний раз убедился: Минск
— очень красивый, зеленый и
чистый город. Надеюсь, в но�
вом сезоне минское «Динамо»
добьется с моей помощью
очень хороших результатов.

— Что стало решающим
фактором в переговорах о
продлении контракта?

— На это у меня были две
основные причины. Первая:
минское «Динамо» возглавил
Глен Хэнлон. С ним я встре�
чался в Финляндии по завер�
шении сезона, мы долго бесе�
довали, и он произвел на меня
самое благоприятное впечат�
ление как человек. О том же,
что он грамотный и квалифи�
цированный специалист, я
слышал раньше.

И вторая причина: мне,
повторюсь, очень нравится
Минск, моей семье здесь бу�
дет комфортно.

— У вас довольно много
татуировок. Что они обозна7
чают?

— Наверное, что�то обозна�
чают… Но мне просто нравит�
ся делать тату, считаю, это
красиво.

— Какие воспоминания
остались у вас о чемпионате
мира в Швейцарии?

— Сам турнир мне понра�
вился. Наша команда начала
чемпионат хорошо, но затем

проиграли сборной США, до�
пустив ряд простых ошибок…

— А как прокомментиру7
ете поражение от белорусов?

— Ваша сборная сыграла
против нас здорово: белорусы
были лучше, они сражались
один за другого, очень строго
действуя в обороне. В этот день
у вас была настоящая коман�
да. Сборная Беларуси была в
этот вечер сильнее Финлян�
дии, поэтому и победила.

— Как отдохнули после
завершения чемпионата
мира?

— После окончания сезона
я, как правило, отдыхаю одну�
две недели. Так было и в этот
раз: мы всей семьей съездили
к морю в Испанию, а потом я
приступил к тренировкам.

— Недавно вы, насколь7
ко известно, вновь стали па7
пой…

— Да, у нас родился маль�
чик — настоящий богатырь.

— Расскажите подробнее
о своей семье.

— Я женат, у нас четверо
детей — два сына и две доче�
ри. Живу в Швеции, в городе
Карлстад.

— Откуда взялись появив7
шиеся было слухи о том, что
вы подписали контракт со
шведским «Фэрьёстадом»?

— Перед чемпионатом
мира я тренировался с этой

командой, базирующейся,
как известно, в Карлстаде. Ве�
роятно, поэтому ваши шведс�
кие коллеги решили, что сле�
дующий сезон я проведу в
«Фэрьёстаде».

— Были ли другие вари7
анты продолжения карьеры,
помимо пролонгации согла7
шения с минским «Динамо»?

— Мы начали достаточно
рано обсуждать вопрос о
продолжении карьеры в «Ди�
намо», поэтому вариант с мин�
ским клубом мной рассматри�
вался в первую очередь.
Поскольку хотел играть имен�
но здесь. Хотя, не скрою, по�
ступали предложения и из
других команд.

— Вы уже приступили к
поиску жилья?

— Да, моя семья будет
жить в Минске. Правда, когда
мы станем выезжать в Россию
на игры чемпионата КХЛ на
довольно длительный срок,
жена с детьми будет улетать
на время в Швецию.

— Не будут ли чересчур
утомительными перелеты в
Карлстад и обратно для ва7
шего совсем маленького
сына?

— Нет, моя жена и дети
привыкли летать. Здесь я не
вижу никаких проблем, тем
более что рейсы довольно удоб�
ные.

— На драфте КХЛ минс7
кое «Динамо» выбрало дво7
их ваших соотечественников
— Пулккинена и Грэнлунда.
Что можете о них сказать?

— Ничего. Они — моло�
дые ребята, я их не знаю.

— А о Микке Йокеле?
— С Миккой мы хорошо

знакомы. Но для меня нет раз�
ницы, откуда игрок — из
Финляндии, Швеции, Бела�
руси, Чехии или Канады.
Главное, чтобы команда демон�
стрировала привлекательный
для болельщиков хоккей и до�
бивалась результата, которого
от нее ждут.

— Самый яркий момент,
связанный с минским «Дина7
мо» в прошлом сезоне.

— Я был тронут, когда бо�
лельщики признали меня иг�
роком месяца и подарили не�
большой сувенир.

— Способно ли минское
«Динамо» пробиться в новом
сезоне в КХЛовский плей7
офф?

— Конечно. Я видел спи�
сок игроков, которые вольют�
ся в «Динамо» в новом сезоне,
поэтому уверен, что мы смо�
жем решить поставленные пе�
ред нами задачи.

— Какую оценку вы по7
ставили бы себе за прошлый
сезон?

— «Девятку» по 10�балль�
ной шкале. Мог сыграть по�
лучше…

— Вам удобнее играть с
постоянными партнерами
или вам в принципе все рав7
но, кто одновременно с вами
выходит на лед?

— Разумеется, проще иг�
рать с хоккеистами, с кем про�
вел несколько лет плечом к
плечу. Однако не стоит забы�
вать: это — хоккей, одни иг�
роки уходят, другие прихо�
дят. Потому надо всегда
помнить: ты находишься
в команде, и должен поддер�
живать существующий кол�
лектив и уметь находить с
людьми общий язык.

P.S. Кстати, как рассказал
журналистам глава ФХРБ
Владимир Наумов, в новом се�
зоне соперниками минского
«Динамо» по дивизиону могут
стать московские и минские
одноклубники, а также «Спар�
так» (Москва), ЦСКА (Москва),
СКА (Санкт�Петербург) и «Хи�
мик». Ясность в этом вопросе
может наступить уже 16 июня.


